

**Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides**

Québec 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE
SEMAINE DU 21 OCTOBRE 2019**

Par le Service des communications
et des relations publiques

ACTUALITÉ

Guichet d'accueil santé

Le CISSS des Laurentides voulait améliorer le service



SIMON DOMINÉ
sdomine@lecourant.ca

Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides a pris acte du moratoire décrété par la ministre Danielle McCann concernant la centralisation du Guichet d'accueil santé de la MRC d'Antoine-Labelle vers Saint-Jérôme. L'établissement soutient toutefois que son projet visait à améliorer le service.

Alertée par les maires de la MRC d'Antoine-Labelle, Chantale Jeannotte est récemment intervenue dans le dossier. Elle a pu obtenir un moratoire de Mme McCann, ministre de la Santé et des Services sociaux.

La députée de Labelle s'était montrée préoccupée de voir Saint-Jérôme récupérer un service installé dans la MRC d'Antoine-Labelle, en faisant valoir que cette pratique était chose du passé.

Le CISSS avait rétorqué qu'aucune perte d'emploi n'était à craindre.

UNE LIGNE TÉLÉPHONIQUE

Le 11 octobre, Myriam Sabourin, de l'équipe des communications du CISSS des Laurentides, a précisé pourquoi : « Ce service est offert aux citoyens uniquement par téléphone. Par conséquent, l'endroit où se trouve le répondant téléphonique ne nous apparaissait pas un enjeu. Nous appliquons d'ailleurs ce même concept depuis 2016 en installant à Rivière-Rouge des réceptionnistes de la ligne Info-Social qui répondent à la clientèle de l'ensemble de la région ».

L'intention initiale du CISSS visait à offrir une plage horaire plus grande pour les usagers qui font affaire avec le Guichet d'accueil santé. Il s'agit de la porte d'entrée pour celles et ceux qui demandent des services de soutien à domicile.

« Le tout aurait notamment permis une ouverture certaines soirées et fins de semaine, compara-



Pour le CISSS des Laurentides, la localisation du service de guichet d'accueil pour des soins à domicile ne semblait pas un enjeu, puisqu'il s'agit d'une ligne téléphonique (photo : Pixabay).

tivement à des heures d'ouverture actuellement du lundi au vendredi de jour seulement », se défend le CISSS.

RÉFLEXION COMMUNE

Mme Dubé a dit comprendre les inquiétudes suscitées par ce changement et assure que le CISSS va tenir une réflexion avec ses partenaires locaux avant de déterminer la marche à suivre.

« Nous souhaitons assurer la communauté d'Antoine-Labelle que nous avons à cœur de lui offrir des soins et services qui répondent bien aux besoins de la population locale », a mentionné Mme Dubé, en rappelant que depuis la création du CISSS, 150 emplois (préposés aux bénéficiaires, infirmières, personnel de bureau ou de soutien) ont été créés dans le secteur. ■

ACTUALITÉ

Hôpital de Mont-Laurier

Six lits de soins de courte durée à nouveau disponibles



SIMON DOMINÉ
sdomine@lecourant.ca

Six lits de soins de courte durée sont à nouveau disponibles à l'hôpital de Mont-Laurier, a annoncé le Centre de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides, le 18 octobre.

Six autres doivent encore être rouverts afin que l'établissement retrouve sa pleine capacité : 44 lits.

La réouverture est effective depuis 8h, le 18 octobre. Depuis le 4 octobre dernier, 12 lits étaient fermés en raison d'un important manque d'infirmières : 12 sur les 30 que compte habituellement le département d'hospitalisation.

Le CISSS évaluait alors que la situation prendrait de deux à trois semaines pour se régler complètement.

« Les autres hôpitaux de la région des Laurentides continueront d'être interpellés afin d'accueillir des patients, au besoin », a mentionné le CISSS. ■



*L'hôpital de Mont-Laurier
(photo : archives - Le Courant
des Hautes-Laurentides).*

EN BREF

LANCEMENT DE LA CAMPAGNE DE VACCINATION CONTRE LA GRIPPE

À partir du 1er novembre, la population est invitée à se faire vacciner contre la grippe. À la lumière des recommandations, on se concentrera sur les clientèles les plus à risque de développer les complications de la grippe. La vaccination est donc recommandée et offerte gratuitement aux enfants de 6 mois à 17 ans atteints de certaines maladies chroniques (diabète, système immunitaire affaibli, maladie du cœur ou des reins), aux femmes enceintes aux 2e et 3e trimestres, aux adultes ayant certaines maladies chroniques (incluant les femmes enceintes, quel que soit le stade de leur grossesse), ainsi qu'aux personnes âgées de 75 ans et plus. Afin de diminuer les risques de contamination, la vaccination est aussi

offerte gratuitement aux proches qui habitent sous le même toit qu'un enfant de moins de 6 mois ou qu'une personne à risque élevé d'hospitalisation ou de décès, ainsi qu'à leurs aidants naturels, puis aux travailleurs de la santé. La vaccination est également gratuite pour les personnes qui en feraient la demande parmi les enfants de 6 à 23 mois en bonne santé et les personnes âgées de 60 à 74 ans en bonne santé. Le vaccin contre le pneumocoque est aussi disponible pour les 65 ans et plus qui ne l'ont jamais reçu et pour les personnes souffrant de maladies chroniques. Trouver une clinique de vaccination : santelaurentides.gouv.qc.ca. ■

LA GRIPPE POURRAIT VOUS FRAGILISER.

FAITES-VOUS VACCINER SI VOUS VIVEZ AVEC LE DIABÈTE, UN SYSTÈME IMMUNITAIRE AFFAIBLI, UNE MALADIE DU CŒUR OU DES REINS.

Pour la saison 2019-2020, à la lumière des recommandations des experts de l'Institut national de santé publique du Québec (INSPQ), le programme de vaccination se concentre sur les clientèles les plus à risque de développer les complications de la grippe.

La vaccination est recommandée et offerte gratuitement aux personnes qui ont plus de risque de présenter des complications :

- les enfants de 6 mois à 17 ans atteints de certaines maladies chroniques (le diabète, un système immunitaire affaibli, une maladie du cœur ou des reins);
- les femmes enceintes aux 2^e et 3^e trimestres de leur grossesse;
- les adultes ayant certaines maladies chroniques (incluant les femmes enceintes, quel que soit le stade de leur grossesse);
- les personnes âgées de 75 ans et plus.

Afin de diminuer les risques de contamination, la vaccination est aussi offerte gratuitement :

- aux proches qui habitent sous le même toit qu'un enfant de moins de 6 mois ou qu'une personne à risque élevé d'hospitalisation ou de décès ainsi qu'à leurs aidants naturels;
- aux travailleurs de la santé.

La vaccination est également gratuite pour les personnes suivantes, qui en feraient la demande :

- les enfants de 6 à 23 mois en bonne santé;
- les personnes âgées de 60 à 74 ans en bonne santé.

Le vaccin contre le pneumocoque est aussi disponible pour les personnes de 65 ans et plus qui ne l'ont jamais reçu et pour les personnes souffrant de maladies chroniques.

Vaccin gratuit pour certaines personnes. Pour plus de détails, consultez le :
www.santelaurentides.gouv.qc.ca

La vaccination,
la meilleure protection

Votre
gouvernement

Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides

Québec

Les cliniques de vaccination contre la grippe débiteront le 1^{er} novembre 2019 à plusieurs endroits dans la région des Laurentides. Pour le secteur d'Antoine-Labelle, toutes les cliniques sont sans rendez-vous. Vous devez vous présenter, avec votre carte d'assurance maladie, aux lieux et horaires suivants (nous vous invitons à porter un chandail à manches courtes) :

Chute-Saint-Philippe

Salle des loisirs
560, chemin des Voyageurs
4 décembre de 9 h 30 à 11 h 30

Ferme-Neuve

Sous-sol de l'église
244, 12^e avenue
12 novembre de 9 h 30 à 15 h 30

Kiamika

Salle du conseil
3, chemin Valiquette
7 novembre de 9 h 30 à 11 h 30

Lac-des-Écorces

Salle de l'Âge d'Or du souvenir
584, boul. St-François
6 novembre de 8 h 30 à 12 h
Salle de l'Âge d'Or (Val-Barrette)
110, rue Picardie
6 novembre de 13 h 30 à 15 h 30

Lac-du-Cerf

Salle communautaire
15, rue Emard
7 novembre de 13 h 30 à 15 h 30

Lac-Saguay

Salle Âge d'Or
8, chemin de l'Église
4 décembre de 13 h 30 à 15 h 30

La Macaza

Salle communautaire
53, rue des Pionniers
19 novembre 9 h 30 à 15 h 30

L'Ascension

Salle Âge d'Or
4, rue Principale Ouest
20 novembre de 9 h 30 à 15 h 30

Mont-Laurier

Cœur Immaculé de Marie
(Entrée pour personne à mobilité réduite à gauche)
570, rue Panet
8 novembre de 10 h à 17 h
9 novembre de 9 h à 16 h
27 novembre de 10 h à 17 h
28 novembre de 12 h à 19 h

Centre communautaire (Val-Limoges)

3600, chemin Val-Limoges
29 novembre de 13 h 30 à 15 h 30

Mont Saint-Michel

Hôtel de ville (sous-sol)
94, rue de l'Église
3 décembre de 13 h 30 à 15 h 30

Nominique

Salle communautaire Adolphe-Ardoin
2114, chemin du Tour-du-Lac
21 novembre de 9 h 30 à 15 h 30

Notre-Dame-de-Pontmain

Salle Arc-En-Ciel
22, chemin de l'Arc-en-Ciel
15 novembre de 13 h 30 à 15 h 30

Notre-Dame-du-Laus

Centre des Loisirs
15, chemin Ruisseau Serpent
18 novembre de 9 h 30 à 15 h 30

Rivière-Rouge

Salle de la Gaieté (Aréna)
1550, chemin du Rapide
13 novembre de 9 h 30 à 15 h 30
14 novembre de 9 h 30 à 15 h 30

CLSC Rivière-Rouge

1525, rue l'Annonciation Nord
30 novembre de 9 h 30 à 15 h 30

Saint-Aimé-du-Lac-des-Îles

Salle municipale
871, chemin Diotte
15 novembre 9 h 30 à 11 h 30

Sainte-Anne-du-Lac

Salle du conseil
1, rue Saint-François-Xavier
3 décembre de 9 h 30 à 11 h 30

Sainte-Véronique

Salle municipale
1841, boul. Fernand-Lafontaine
6 décembre de 9 h 30 à 12 h



SONDAGE DESTINÉ À LA COMMUNAUTÉ D'EXPRESSION ANGLAISE

Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides souhaite connaître l'opinion d'utilisateurs d'expression anglaise ayant déjà eu recours à l'un de ses services afin d'améliorer son Programme d'accès aux services en langue anglaise et de mieux répondre aux besoins et aux préoccupations exprimés par la communauté d'expression anglaise (CEA).

Pour ce faire, le CISSS lance à nouveau son invitation et incite toutes personnes concernées à participer à un court sondage de cinq minutes pouvant être complété en français ou en anglais à l'adresse fr.surveymonkey.com/r/YRXDTX5, et ce, d'ici le 28 octobre. Dans un but d'amélioration continue, le CISSS souhaite recueillir le plus grand nombre de réponses possibles. ■



8^e Souper de la Fondation médicale

Une récolte record de 104 200\$

La huitième édition du Souper de la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut a fait salle comble en réunissant 300 personnes et a permis d'amasser une somme record de 104 200\$, le 17 octobre. L'événement, qui a rassemblé des citoyens des 32 municipalités du territoire couvert par la Fondation, a réuni plusieurs personnalités notamment la députée de Bertrand et ministre des Relations internationales et de la Francophonie, Nadine Girault, et la députée de Labelle, Chantale Jeannotte. La Fondation médicale a honoré les 15 ambassadeurs de son histoire (quelques-uns sont malheureusement décédés). De gauche à droite: François Bertrand, Claude Cousineau, Nancy Wilson, France Gauthier (au nom de son mari Marcel), le maire de Lantier Richard Forget (au nom de madame Jacqueline McDonald), Michel Rochon (président de la Fondation), Christian Gélinas, Bénédicte Masse-Desjardins (au nom de son père Dr Marc Desjardins), Nancy Hawkins et Denis Aubuchon. Absents sur la photo: Denis Dubé, Jean-Pierre Garceau, Dr Michel Frenette et Sylvain Labelle. (Photo Michel Guertin)

Organismes communautaires des Laurentides

La ministre McCann annonce une bonification de l'aide financière

KATHLEEN GODMER
COLLABORATION SPÉCIALE
kgodmer@lecourant.ca

Danielle McCann, ministre de la Santé et des Services sociaux, a annoncé à la fin septembre que les organismes communautaires en santé et services sociaux de la région des Laurentides bénéficieront d'une augmentation historique du financement qui leur est accordé, une hausse de l'ordre de 1,6 M\$.

« C'est une annonce bonbon. On annonce de l'argent de plus pour le communautaire. Il n'y a personne qui est contre ça. On s'entend, tous les organismes communautaires aimeraient avoir plus d'argent, mais je pense que réinvestir ce 30 M\$ de plus ça fait longtemps que ça s'est vu », a déclaré Alexandre Lachaine, attaché politique de Mme McCann.

« Ça fait longtemps qu'on attendait et qu'on demandait une bonification du Programme de soutien aux organismes communautaires (PSOC). Pour la région des Laurentides, on avait un 17 M\$ à combler. 1,6 M\$ c'est bon, mais ce n'est pas assez pour répondre convenablement aux besoins criants du milieu. Il en manque juste 15,4 M\$ », a affirmé Kim Elbilila de la Corporation de développement communautaire des Hautes-Laurentides (CDCHL).

Dès 2019-2020, le milieu communautaire des Laurentides se voit octroyer une aide financière récurrente supplémentaire de plus de 1,6 M\$, qui vient s'ajouter au montant de près de 29 M\$ déjà alloué dans le cadre du PSOC.

Le PSOC est une contribution au financement des organismes communautaires en appui à la réalisation de leur mission globale. Il ne constitue qu'une des multiples sources de financement possibles visant à répondre aux besoins. Ainsi, les organismes communautaires sont appelés à faire des démarches pour l'obtention de financement complémentaire auprès de la communauté ou de leurs partenaires.

« C'est par ce programme que la majorité des organismes communautaires à but non lucratif sont financés. L'ancien gouvernement avait bonifié, pendant plusieurs années, à raison de 5 M\$ par année, le PSOC. Nous, cette année, avec la CAQ, on l'a bonifié annuellement de 30 M\$ pour tout le Québec. Ce sera récurrent et ça fait 35 M\$ en tout. Là, il reste à savoir comment il sera réparti sur les territoires », a raconté M. Lachaine.

La contribution financière du PSOC versée à un organisme comprend notamment les montants nécessaires à son infrastructure de base (local, secrétariat, communications, etc.) et l'accomplissement de sa mission (salaires, organisation des services ou activités, représentation, etc.). S'appuyant donc sur les balises régionales du PSOC, cette bonification permettra de répondre aux besoins prioritaires identifiés régionalement, en augmentant la capacité des organismes à faire face notamment aux demandes croissantes ou aux défis particuliers.

QUELS ORGANISMES ET QUELS IMPACTS?

« Malheureusement, le gouvernement ne partage

pas la liste des demandes qui lui ont été faites. Cela dit, la majorité de mes membres actifs de la CDC reçoivent déjà du PSOC », a mentionné Mme Elbilila.

Elle a aussi expliqué que le 1,6 M\$ du PSOC sera attribué aux organismes communautaires qui ont le plus grand écart entre leur budget actuel et le budget de base minimum requis qu'ils devraient recevoir (selon leur typologie). C'est donc ceux qui ont un plus grand manque à gagner pour assurer un seuil financier de base en mission globale, qui recevront une somme (minimum 5 000\$).

L'attaché politique de la ministre a aussi précisé que c'est le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides qui calcule ce que les organismes vont recevoir. Selon lui, il est très rare que les listes de demandes des organismes soient dévoilées. C'est souvent seulement lors des assemblées annuelles générales de cesdits organismes que la population peut savoir s'ils ont bénéficié ou non du PSOC.



La ministre de la Santé et des Services sociaux, Danielle McCann, a annoncé que les organismes communautaires en santé et services sociaux de la région des Laurentides bénéficieront d'une hausse de leur financement pour un montant total de 1,6 M\$. (Photo gracieuseté - CAQ)

Selon Mme Elbilila, les impacts de cette annonce ne seront pas vraiment perceptibles par la population. Les organismes qui recevront une bonification de leur PSOC, soit 90 organisations sur 145 (145 bénéficiaires du PSOC au niveau des Laurentides), pourront finalement s'assurer d'accomplir leur mission, et ce, de manière récurrente. « C'est

une excellente nouvelle, un soulagement immense pour les administrateurs et directions qui travaillent fort pour offrir des services adaptés. Pour tout le reste des organismes... on va continuer de demander la reconnaissance du travail accompli et innover en faisant mieux avec une augmentation des demandes de service », a conclu Mme Elbilila.

Guichet d'accueil santé

Le CISSS des Laurentides voulait améliorer le service

SIMON DOMINÉ
COLLABORATION SPÉCIALE
sdomine@lecourant.ca

Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides a pris acte du moratoire décrété par la ministre Danielle McCann concernant la centralisation du Guichet d'accueil santé de la MRC d'Antoine-Labelle vers Saint-Jérôme. L'établissement soutient toutefois que son projet visait à améliorer le service.

Alertée par les maires de la MRC d'Antoine-Labelle, Chantale Jeannotte est récemment intervenue dans le dossier. Elle a pu obtenir un moratoire de Mme McCann, ministre de la Santé et des Services sociaux.

La députée de Labelle s'était montrée préoccupée de voir Saint-Jérôme récupérer un service installé dans la MRC d'Antoine-Labelle, en faisant valoir que cette pratique était chose du passé. Le CISSS avait rétorqué qu'aucune perte d'emploi n'était à craindre.

Le 11 octobre, Myriam Sabourin, de l'équipe

des communications du CISSS des Laurentides, a précisé pourquoi : « Ce service est offert aux citoyens uniquement par téléphone. Par conséquent, l'endroit où se trouve le répondant téléphonique ne nous apparaissait pas un enjeu. Nous appliquons d'ailleurs ce même concept depuis 2016 en installant à Rivière-Rouge des réceptionnistes de la ligne Info-Social qui répondent à la clientèle de l'ensemble de la région ».

L'intention initiale du CISSS visait à offrir une plage horaire plus grande pour les usagers qui font affaire avec le Guichet d'accueil santé. Il s'agit de la porte d'entrée pour celles et ceux qui demandent des services de soutien à domicile.

« Le tout aurait notamment permis une ouverture certaines soirées et fins de semaine, comparativement à des heures d'ouverture actuellement du lundi au vendredi de jour seulement », se défend le CISSS.

Mme Dubé a dit comprendre les inquiétudes suscitées par ce changement et assure que le CISSS va tenir une réflexion avec ses partenaires locaux avant de déterminer la marche à suivre.

L'information du Nord Sainte-Agathe, 23 octobre 2019, p. 14

L'information du Nord Tremblant, 23 octobre 2019, p. 19

Accès, 23 octobre 2019, p. 17

Infos Laurentides, 23 octobre 2019, p. 13

Nord Info, 23 octobre 2019, p. 10

L'Éveil, 23 octobre 2019, p. 33

LA GRIPPE POURRAIT VOUS FRAGILISER.

**FAITES-VOUS VACCINER
SI VOUS VIVEZ AVEC LE DIABÈTE,
UN SYSTÈME IMMUNITAIRE
AFFAIBLI, UNE MALADIE DU CŒUR
OU DES REINS.**

Pour la saison 2019-2020, à la lumière des recommandations des experts de l'Institut national de santé publique du Québec (INSPQ), le programme de vaccination se concentre sur les clientèles les plus à risque de développer les complications de la grippe.

La vaccination est recommandée et offerte gratuitement aux personnes qui ont plus de risque de présenter des complications :

- les enfants de 6 mois à 17 ans atteints de certaines maladies chroniques (le diabète, un système immunitaire affaibli, une maladie du cœur ou des reins);
- les femmes enceintes aux 2^e et 3^e trimestres de leur grossesse;
- les adultes ayant certaines maladies chroniques (incluant les femmes enceintes, quel que soit le stade de leur grossesse);
- les personnes âgées de 75 ans et plus.

Afin de diminuer les risques de contamination, la vaccination est aussi offerte gratuitement :

- aux proches qui habitent sous le même toit qu'un enfant de moins de 6 mois ou qu'une personne à risque élevé d'hospitalisation ou de décès ainsi qu'à leurs aidants naturels;
- aux travailleurs de la santé.

La vaccination est également gratuite pour les personnes suivantes, qui en feraient la demande :

- les enfants de 6 à 23 mois en bonne santé;
- les personnes âgées de 60 à 74 ans en bonne santé.

Le vaccin contre le pneumocoque est aussi disponible pour les personnes de 65 ans et plus qui ne l'ont jamais reçu et pour les personnes souffrant de maladies chroniques.

Prise de rendez-vous OBLIGATOIRE pour certains territoires

Pour les secteurs Lac-des-Deux-Montagnes, Pays-d'en-Haut, des Sommets, Saint-Jérôme et Thérèse-De Blainville, vous devez prendre votre rendez-vous :

- en ligne via clicsanté.ca
- par téléphone au 1 888 664-2555

Vaccin gratuit pour certaines personnes. Pour plus de détails, consultez le :

www.santelaurentides.gouv.qc.ca

La vaccination,
la meilleure protection

Votre
gouvernement

Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides

Québec



LAURENTIDES

L'information du Nord Sainte-Agathe, 23 octobre 2019, p. 21

L'information du Nord Tremblant, 23 octobre 2019, p. 21

BÉNÉVOLES RECHERCHÉS

Le CISSS des Laurentides est présentement à la recherche de personnes qui désirent s'impliquer à titre de bénévole. Les tâches sont diverses: accueillir et diriger la clientèle dans les différents services, à la boutique cadeaux ou au chariot mobile en milieu hospitalier, ou encore dans les centres d'hébergement pour les loisirs, l'aide aux repas, l'accompagnement aux rendez-vous médicaux, l'accompagnement en fin de vie. On peut aussi réaliser des transports pour la clientèle jeunesse ou la clientèle en centre de jour. Pour plus d'informations, selon votre secteur, on peut appeler à Rivière-Rouge au 819 275-2118, poste 53386, à Labelle et Mont-Tremblant au 819 425-2794, poste 36019, à Sainte-Agathe-des-Monts au 819 324-4000, poste 34239 ou à Sainte-Adèle au 450 229-6601, poste 77152.

L'information du Nord Sainte-Agathe, 23 octobre 2019, p. 30

L'information du Nord Tremblant, 23 octobre 2019, p. 29

8^e Souper de la Fondation médicale

Une récolte record de 104 200\$

La huitième édition du Souper de la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut a fait salle comble en réunissant 300 personnes et a permis d'amasser une somme record de 104 200\$, le 17 octobre, à l'Hôtel & Spa du Mont-Gabriel.

« C'est une réussite sur toute la ligne grâce à l'engagement de nos précieux partenaires et à la fidélité des gens qui nous témoignent une belle confiance », souligne Michel Rochon, président du conseil d'administration de la Fondation.

L'événement, qui a rassemblé des citoyens des 32 municipalités du territoire couvert par la Fondation, a été une occasion de revenir sur l'année du 30^e anniversaire et sur les réalisations des 12 derniers mois.

Plusieurs personnalités brillaient par leur présence, notamment la députée de Bertrand et ministre des Relations internationales et de la Francophonie, Nadine Girault, et la députée de Labelle, Chantale Jeannotte. De nombreux préfets, maires et conseillers municipaux étaient aussi sur place

pour encourager la Fondation. « Notre mission est d'améliorer les services et équipements de santé de proximité et le bien-être de notre population aux quatre coins de notre territoire et je pense qu'on la réalise pleinement et efficacement puisqu'on a encore concrétisé notre engagement d'investir plus d'un million de dollars pour une deuxième année consécutive », a indiqué le président.

Tout en saluant l'implication des ambassadeurs,

Michel Rochon a remercié tous les convives et donateurs, car, a-t-il répété, « c'est grâce à vous si on continue, 30 ans plus tard, d'avoir le vent dans les voiles et de faire LA différence pour des milliers de personnes ».

« Les racines de la Fondation sont maintenant un arbre. À nous de le faire grandir ». C'est le slogan de l'année du 30^e qui se poursuivra jusqu'au 7 mars 2020. 🌳



La Fondation médicale a honoré les 15 ambassadeurs de son histoire (quelques-uns sont malheureusement décédés). De gauche à droite: François Bertrand, Claude Cousineau, Nancy Wilson, France Gauthier (au nom de son mari Marcel), le maire de Lantier Richard Forget (au nom de madame Jacqueline McDonald), Michel Rochon (président de la Fondation), Christian Gélinas, Bénédicte Masse-Desjardins (au nom de son père Dr Marc Desjardins), Nancy Hawkins et Denis Aubuchon. Absents sur la photo: Denis Dubé, Jean-Pierre Garceau, Dr Michel Frenette et Sylvain Labelle. (Photo Michel Guertin)

L'information du Nord Sainte-Agathe, 23 octobre 2019, p. 38

L'information du Nord Tremblant, 23 octobre 2019, p. 21

Un premier cas de maladie pulmonaire au Québec

Le CISSS des Laurentides met en garde les vapoteurs

Vapoter peut s'avérer dangereux, même si le produit est légal. (Photo Unsplash)



La Direction de santé publique du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides tient à aviser à la population que le vapotage n'est pas sans risque et que ses effets à long terme ne sont pas encore connus. Le 27 septembre, Québec annonçait un premier cas québécois d'une maladie pulmonaire sévère associée au vapotage.

Comme pour les produits du tabac, les jeunes, les femmes enceintes et les non-fumeurs devraient s'abstenir de faire l'usage des cigarettes électroniques. Ceux qui décident de continuer le vapotage sont priés de surveiller l'apparition de symptômes de maladie pulmonaire, comme de la toux, un essoufflement ou une douleur thoracique et, au besoin, consulter un médecin sans délai.

Un processus de signalement des cas de maladie pulmonaire sévère qui seraient liés au vapotage est actuellement en déploiement au Québec. Tous les cas sont pris au sérieux. Le CISSS rappelle que « les produits de sources illégales ou non réglementées sont particulièrement à éviter étant donné qu'ils comportent des risques additionnels. Il importe toutefois de préciser qu'il ne faut pas considérer que les produits légaux sont sans risque. Finalement, les dispositifs et les liquides de vapotage ne devraient pas non plus être modifiés ou être utilisés d'une manière non prévue par le fabricant ». 🚫

Actualité

HÉMATO-ONCOLOGIE

« On focus sur le bien-être à travers la maladie »

FRANCE POIRIER – Au cours des dernières années et principalement depuis un an, les départements d'Hémato-Oncologie du CISSS des Laurentides ont développé une nouvelle approche auprès des personnes atteintes de cancer. « On focus sur le bien-être à travers la maladie », explique Sophie St-Père, Chef de programme hémato-oncologie ambulatoire Sud.



Sophie St-Père, Chef de programme hémato-oncologie ambulatoire Sud

« Nous avons changé notre approche. Auparavant, les gens débutaient la chimiothérapie dès la confirmation du diagnostic par l'oncologue. Maintenant, nous les laissons

retomber sur leurs pieds et ainsi leur permettre de bien assimiler la nouvelle qu'ils viennent de recevoir », souligne Sophie St-Père.

SÉANCE D'ACCUEIL

Dès la sortie du rendez-vous avec l'oncologue, tout est mis en place pour une séance d'accueil afin d'expliquer en quoi consistera leur passage en Hémato-Oncologie et cette rencontre est sans obligation.

La personne est rencontrée avec un accompagnateur et on leur explique tout le fonctionnement, même le stationnement. On aborde les questions sur la vie quotidienne à travers les traitements, les soins infirmiers, l'administration et tout ce que la personne a besoin de savoir pour l'aider à cheminer durant cette étape. « On sait qu'ils ne retiennent pas tout lors de cette visite car ils sont

souvent encore sous le choc et dans l'incertitude. On leur remet une pochette d'accueil qu'ils pourront regarder à tête reposée. Lors de la séance d'accueil, une psychologue, une travailleuse sociale et la diététicienne sont présentes pour répondre aux questions. On essaie de faire les choses de façon plus cohérente et plus douce », ajoute madame St-Père.

STATISTIQUES DU CANCER DU SEIN

Depuis les années 80 le taux de décès par cancer du sein a chuté de 48%. Le dépistage accru et l'utilisation de traitement plus efficace avec des thérapies ciblées et des molécules (chimiothérapie) adaptées selon chaque cas et le stade d'avancement ont contribué à cette diminution. Dans certaines situations, on fait des dépistages génétiques parce que des traitements d'immunothérapie fonctionnent bien.

L'hormonothérapie et la radiothérapie font aussi partie de la gamme de traitements. Chaque patiente a son protocole. Dès le début, on évalue la détresse des femmes lors de l'annonce, voire même en période de dépistage, et les femmes sont référées pour un soutien psychologique immédiatement.

Dépistage

Le Programme québécois de dépistage du cancer du sein (PQDCS) offre une mammographie de dépistage aux femmes âgées de **50 à 69** ans. Les femmes admissibles reçoivent une lettre d'invitation à passer une mammographie aux deux ans gratuitement. Quand on détecte précocement, on augmente les chances de guérison.

Dans le cadre du programme, la population admissible des Laurentides âgée entre **50 et 69** ans s'élève à **91 143** femmes (en décembre 2018). Pour les années 2017-2018, c'est un total de **43 374** mammographies de dépistage qui ont été réalisées pour les femmes résidentes des Laurentides.



Actualité

CISSS DES LAURENTIDES

La campagne de vaccination contre la grippe

(F.P.) – Le Dr Éric Goyer, directeur de santé publique des Laurentides, invite la population à se faire vacciner contre la grippe afin de se protéger et de protéger ses proches.

La campagne de vaccination contre la grippe débutera le 1^{er} novembre 2019 dans la région des Laurentides.

La vaccination est recommandée et offerte gratuitement aux personnes qui ont plus de risque de présenter des complications :

- les enfants de 6 mois à 17 ans atteints de certaines maladies chroniques (le diabète, un système immunitaire affaibli, une maladie du cœur ou des reins);
- les femmes enceintes aux 2^e et 3^e trimestres de leur grossesse;
- les adultes ayant certaines maladies chroniques (incluant les femmes enceintes, quel que soit le stade de leur grossesse);
- les personnes âgées de 75 ans et plus.

Afin de diminuer les risques de contamination, la vaccination est aussi offerte gratuitement :

- aux proches qui habitent sous le même toit qu'un enfant de moins de 6 mois ou qu'une personne à risque élevé d'hospitalisation ou de décès ainsi qu'à leurs aidants naturels;
- aux travailleurs de la santé.

La vaccination est également gratuite pour les personnes suivantes, qui en feraient la demande :

- les enfants de 6 à 23 mois en bonne santé;
- les personnes âgées de 60 à 74 ans en bonne santé.

Prise de rendez-vous obligatoire pour certains territoires

Pour les secteurs Lac-des-Deux-Montagnes, Pays-d'en-Haut, des Sommets, Saint-Jérôme et Thérèse-De Blainville, vous devez prendre votre rendez-vous :

- en ligne : www.clicsante.ca
- par téléphone au 1 888 664-2555

Pour trouver une clinique de vaccination contre la grippe, visitez le site Internet du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides au : www.santelaurentides.gouv.qc.ca



Le Dr Éric Goyer, directeur de santé publique des Laurentides.

▼ LAURENTIDES

LA CAMPAGNE DE VACCINATION CONTRE LA GRIPPE DÉBUTE LE 1^{ER} NOVEMBRE

Le Dr Éric Goyer, directeur de santé publique des Laurentides, invite la population à se faire vacciner contre la grippe afin de se protéger et de protéger les proches. La campagne de vaccination contre la grippe débutera le 1^{er} novembre 2019, dans la région des Laurentides.

Pour la saison 2019-2020 et à la lumière des recommandations des experts de l'Institut national de santé publique du Québec (INSPQ), le programme de vaccination se concentre sur les clientèles les plus à risque de développer les complications de la grippe.

La vaccination est recommandée et offerte gratuitement aux personnes qui ont plus de

risque de présenter des complications:

- les enfants de 6 mois à 17 ans atteints de certaines maladies chroniques (le diabète, un système immunitaire affaibli, une maladie du cœur ou des reins);
- les femmes enceintes aux 2^e et 3^e trimestres de leur grossesse;
- les adultes ayant certaines maladies chroniques (incluant les femmes enceintes, quel que soit le stade de leur grossesse);
- les personnes âgées de 75 ans et plus.

Afin de diminuer les risques de contamination, la vaccination est aussi offerte gratuitement:

- aux proches qui habitent sous le même toit

qu'un enfant de moins de 6 mois ou qu'une personne à risque élevé d'hospitalisation ou de décès ainsi qu'à leurs aidants naturels;

aux travailleurs de la santé.

La vaccination est également gratuite pour les personnes suivantes, qui en feraient la demande:

- les enfants de 6 à 23 mois en bonne santé;
- les personnes âgées de 60 à 74 ans en bonne santé.

Le vaccin contre le pneumocoque est aussi disponible pour les personnes de 65 ans et plus qui ne l'ont jamais reçu et pour les personnes souffrant de maladies chroniques.

PRISE DE RENDEZ-VOUS OBLIGATOIRE POUR CERTAINS TERRITOIRES

Pour les secteurs Lac-des-Deux-Montagnes, Pays-d'en-Haut, des Sommets, Saint-Jérôme et Thérèse-De Blainville, vous devez prendre votre rendez-vous:

- en ligne: [www.clicsante.ca]
- par téléphone au 1 888 664-2555

Pour trouver une clinique de vaccination contre la grippe, visitez le site Internet du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides au [www.santelaurentides.gouv.qc.ca].

THE FLU CAN CRACK YOUR DEFENSES.

GET VACINATED IF YOU LIVE WITH DIABETES A WEAKENED IMMUNE SYSTEM, A HEART, LUNG OR KIDNEY DISEASE.

Based on recommendations from the experts at the Institut national de santé publique du Québec (INSPQ), the Québec public health institute, the flu vaccination program for the 2019-2020 season will focus on groups most likely to develop complications due to the flu.

The vaccine is available free to the following people:

- Individuals with some chronic illnesses, age 6 months and up;
- Healthy pregnant women, in the 2nd and 3rd trimesters of their pregnancy;
- Pregnant women with some chronic illnesses, at any stage of their pregnancy;
- Individuals aged 75 and over.

To reduce flu transmission, the vaccine is also available free for:

- Family members living in the same house as, and caregivers to, those listed above;
- Family members living with children under 6 months old;
- Healthcare providers.

Pneumococcal vaccination is also available for individuals over 65 who never received it, and for individuals with chronic illnesses.

Free vaccine for some people. For more information, visit:
www.santelaurentides.gouv.qc.ca



Flu vaccination clinics will begin on November 1, 2019, at several locations in the Laurentians. Appointments are required in the Lac-des-Deux-Montagnes, Pays-d'en-Haut, des Sommets, Saint-Jérôme and Thérèse-De Blainville sectors. You can make an appointment on the clicsante.ca site or by telephone at 1-888-664-2555. In the Argenteuil sector, no appointments are required at any clinics. Simply come to one of the locations listed below within the scheduled times and make sure to have your health insurance card with you. In all cases, we suggest that you wear a short-sleeved shirt.

Gore

Community Centre
2, chemin Cambria
November 12
from 9 am to 3 pm

Harrington

Community Centre
2811, route 327
November 6
from 9:30 am to 11:30 am

Lachute

Carrefour d'Argenteuil
505 avenue Béthany
November 5 from 9 am to 4 pm
November 8 from 1 pm to 8 pm
November 14 from 1 pm to 8 pm
November 16 from 9 am to 4 pm
November 20 from 9 am to 4 pm
November 22 from 1 pm to 8 pm
November 29 from 1 pm to 8 pm
December 4 from 9 am to 4 pm
December 12 from 1 pm to 8 pm

Grenville

Community Centre
21, rue Til-Jean
November 7 from 1:30 pm to 7:30 pm
November 27 from 9 am to 3 pm

Bring your medicare card and wear a short-sleeved shirt.

DE NOMBREUX POSTES À POURVOIR LA RÉGION SE DÉVELOPPE: LE MARCHÉ DE L'EMPLOI AUSSI

CLAUDE DESJARDINS
redaction@infoslaurentides.com

Avec ses 610 000 habitants recensés en 2017, la région des Laurentides héberge 7,3 % de la population québécoise et tout indique que ce portrait démographique est encore appelé à changer. D'ici 2036, on prévoit d'ailleurs une croissance de 27,7 % à ce chapitre, ce qui est nettement supérieur à la moyenne québécoise anticipée de 17 %. Les répercussions sur le marché de l'emploi sont inévitables.

Les MRC situées au sud des Laurentides (où ce journal est distribué), depuis la rivière des Mille Îles jusqu'à Saint-Jérôme, demeurent un point névralgique puisqu'on y retrouve 73 % de la population laurentienne. Le boom démographique que l'on y connaît favorise évidemment l'expansion des secteurs de la construction et du commerce, ce qui se traduit par de bonnes opportunités d'emploi dans la partie la plus urbaine de la région, qui se distingue par la diversité de son économie.

Aussi, au fil des ans, a-t-on vu s'installer de nombreuses entreprises du secteur de la fa-

brication de matériel de transport aéronautique (notamment à Mirabel), de transport terrestre avancé, bref, des entreprises de haute technologie qui génèrent des investissements importants et favorisent l'émergence d'une main-d'œuvre spécialisée.

60 000 POSTES À POURVOIR

Le secteur de la santé offre également de belles opportunités de carrière. Avec ses 80 installations dispersées sur l'ensemble du territoire, pas étonnant que le Centre intégré de santé et services sociaux (CISSS) des Laurentides se targue d'être le plus gros employeur de la région.

Il suffit d'ailleurs de jeter un coup d'œil sur le plus récent *Bulletin sur le marché du travail dans les Laurentides* (août 2019) pour constater que les postes à pourvoir dans ce domaine sont légion. Et, c'est un secret de Polichinelle, les infirmier(ière)s autorisé(e)s, les infirmier(ière)s psychiatriques, les aides-infirmier(ière)s, les aides-soignant(e)s et les préposé(e)s aux bénéficiaires ont la cote.

Ce même bulletin révèle également que la demande est forte du côté de la manutention, de la vente, de l'entretien ménager, des télécommunications, de la mécanique automobile et de la restauration. Tous secteurs confondus, les données recueillies par Emploi-Québec, en 2017, indiquaient qu'à partir de cette date et jusqu'en 2021, quelque 60 100 postes seraient à pourvoir dans les Laurentides.

Enfin, le bulletin du mois d'août indique que, parmi la population active (328 300 individus), 315 500 occupaient un emploi, ce qui donne un taux d'emploi de 61 %. Le taux de chômage, par ailleurs, était de 3,9 %. (Sources: *Emploi-Québec* et *Laurentides en emploi*)



Photo Yves Déry - R



Photo Claude Desjardins

Avec ses 80 installations dispersées sur l'ensemble du territoire, le CISSS des Laurentides se targue d'être le plus gros employeur de la région.

L'Écho de la Rive-Nord, site Internet

La vaccination contre la grippe, dès le 1er novembre sur rendez-vous

<https://www.lechodelarivenord.ca/actualites/societe/374285/la-vaccination-contre-la-grippe-des-le-1er-novembre-sur-rendez-vous>

Bonjour-Santé au GMF de Sainte-Anne-des-Plaines!

par Monic Provost



Depuis le 3 octobre, la clinique médicale GMF de Sainte-Anne-des-Plaines située au 442 boulevard Sainte-Anne utilise la plateforme de Bonjour-Santé pour la prise de rendez-vous. Ainsi, si vous êtes inscrit auprès d'un médecin de famille de cette clinique vous pouvez désormais prendre rendez-vous avec votre médecin et/ou avec un autre médecin de cette clinique pour une consultation d'urgence, en composant le 450-970-3380. De plus, soulignons qu'il est également possible d'obtenir une consultation d'urgence et/ou un rendez-vous de suivi avec votre médecin via le site internet; steannedesplaines.bonjour-santé.ca.

Par ailleurs, la clinique du GMF de Sainte-Anne-des-Plaines offre des horaires prolongés et un accès aux soins le soir, la fin de semaine et les jours fériés en alternance avec la clinique de Sainte-Thérèse située pour sa part au 233 rue Turgeon à Sainte-Thérèse. Rappelons que les deux cliniques forment un seul GMF. Pour obtenir un rendez-vous à Sainte-Thérèse, composer le 450 970-3307 à partir de 5h15 le matin du rendez-vous.

Notons que les cliniques suivantes offrent aussi quelques consultations sans rendez-vous via la plateforme Bonjour-Santé; Blainville: 450 970-1839 à partir de 5h00 am le matin du rendez-vous. Lorraine: 450 970-1855 à partir de 6h00 le matin du rendez-vous. Boisbriand/Urgence 640: 450 970-3034 à partir de 5h30 le matin du rendez-vous. Saint-Eustache/Centre médical des générations: 450 970-2695 à partir de 5h30 le matin du rendez-vous.

Pour toute interrogation d'ordre médical (inquiétudes, souffrance, détresse) vous pouvez en tout temps rejoindre la ligne info-social en composant le 811, ce service est accessible 24 heures par jour 7 jour sur 7.

Programme de vaccination 2019



Pour la saison 2019-2020 et à la lumière des recommandations des experts de l'Institut national de santé publique du Québec (INSPQ), le programme de vaccination se concentre sur les clientèles les plus à risque de développer les complications de la grippe.

La vaccination est recommandée et offerte gratuitement aux personnes qui ont plus de risque de présenter des complications : les enfants de 6 mois à 17 ans atteints de certaines maladies chroniques (le diabète, un système immunitaire affaibli, une maladie du cœur ou des reins); les femmes enceintes aux 2^e et 3^e trimestres de leur grossesse; les adultes ayant certaines maladies chroniques (incluant les femmes enceintes, quel que soit le stade de leur grossesse); les personnes âgées de 75 ans et plus.

Afin de diminuer les risques de contamination, la vaccination est aussi offerte gratuitement : aux proches qui habitent sous le même toit qu'un enfant de moins de 6 mois ou qu'une personne à risque élevé d'hospitalisation ou de décès ainsi qu'à leurs aidants naturels; aux travailleurs de la santé.

La vaccination est également gratuite pour les personnes suivantes, qui en feraient la demande : les enfants de 6 à 23 mois en bonne santé; les personnes âgées de 60 à 74 ans en bonne santé. Le vaccin contre le pneumocoque est aussi disponible pour les personnes de 65 ans et plus qui ne l'ont jamais reçu et pour les personnes souffrant de maladies chroniques.

Prise de rendez-vous obligatoire pour certains territoires Pour les secteurs Lac-des-Deux-Montagnes, Pays-d'en-Haut, des Sommets, Saint-Jérôme et Thérèse-De Blainville, vous devez prendre votre rendez-vous : en ligne : www.clicsante.ca par téléphone au 1 888 664-2555 Pour trouver une clinique de vaccination contre la grippe, visitez le site Internet du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides au : www.santelaurentides.gouv.qc.ca

Lancement de la campagne de vaccination contre la grippe



Le Dr Éric Goyer, directeur de santé publique des Laurentides, vous invite à vous faire vacciner contre la grippe afin de vous protéger et de protéger vos proches. La campagne de vaccination contre la grippe débutera le 1er novembre 2019 dans la région des Laurentides.

▼ BILAN DE LA DPJ

«LA SITUATION **SE DÉTÉRIORE**», SOUTIENT LE SYNDICAT

 Christian Asselin
c.asselin@groupdpj.ca

L'Alliance du personnel professionnel et technique du réseau de la santé et des services sociaux (l'APTS), par le biais de sa représentante nationale, Marie-Eve Meilleur, a récemment déposé le 16^e bilan annuel des directions de la protection de la jeunesse (DPJ) du Québec, déposé le 25 septembre.

«Les plus récentes statistiques annuelles concernant le nombre de signalements faits auprès de l'ensemble des directions de la protection de la jeunesse (DPJ) confirment encore une fois que la situation globale se détériore», estime Mme Meilleur avant d'ajouter que les mesures annoncées en juillet dernier par le ministre Carmant «ne semblent pas capables d'endiguer la pression sans cesse croissante qui afflige le réseau de la DPJ, de la réception des signalements jusqu'à la fin des interventions».

En 2018-2019, dans les Laurentides, 10 544 signalements ont été traités. Ils s'agit d'une hausse de 11,5 %. Sur ce nombre, 3 946 signalements ont été retenus, ce qui représente 29 signalements par jour où une personne se préoccupe d'une situation d'un enfant.

Pour Marie-Eve Meilleur, pas moins de 270 millions \$ seraient nécessaires pour répondre à l'ensemble des besoins de la province.

«Les services se sont systématiquement désagrégés au fil des ans sous l'effet des compressions budgétaires et du sous-investissement, et ce, tant en première ligne que dans les centres jeunesse», indique-t-elle, certaine qu'une véritable amélioration doit passer par l'élimination de la surcharge de travail, une meilleure organisation du travail, des mesures pour retenir et attirer le personnel ainsi que l'élimination de la violence faite aux intervenants.

LE CISSS INVESTIT 8 M\$

Au CISSS des Laurentides, on se dit conscient que le travail exercé au quotidien est délicat et que les cas s'alourdissent. Afin de répondre à la hausse constante et récurrente des signalements traités par l'équipe de la Direction de la protection de la jeunesse et des demandes pour obtenir des services psychosociaux à la Direction du programme jeunesse, le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides a procédé, en juin dernier, à la création de près de 165 postes d'intervenants et dix postes dédiés au soutien clinique des équipes.

Ces démarches, explique Julie Lemieux-Côté, agente d'information au CISSS des Laurentides, s'avèrent plus qu'essentiels dans un contexte où les demandes de services au programme jeunesse et les signalements traités par la DPJ augmentent de manière importante d'année en année. Or, l'augmentation de l'achalandage dans les deux secteurs d'activité

repose sur les épaules d'équipes composées de professionnels dévoués qui nécessitent un ajout d'effectifs pour les soutenir dans cette noble cause qu'est la protection des enfants.

«C'est pourquoi la direction du CISSS des Laurentides n'a pas hésité à investir 8 M\$ supplémentaires spécifiquement pour l'ajout de ressources, et ce, en plus du 4 M\$ versé par le ministère de la Santé et des Services sociaux, d'insister Mme Lemieux-Côté. Les intervenants du CISSS des Laurentides font un travail exigeant, remarquable et essentiel. Chaque jour, nous sommes témoins de leur engagement hors du commun et de leur précieuse contribution qui font la différence dans la vie des jeunes les plus vulnérables de notre région. Le CISSS des Laurentides est soucieux du bien-être des intervenants et demeure actif dans la mise en place de différentes actions et projets pour assurer une meilleure intensité de services et ainsi mieux répondre aux besoins des jeunes et de leur famille.»

▼ CONTRE LA GRIPPE

LA CAMPAGNE DE VACCINATION DÉBUTERA LE 1^{ER} NOVEMBRE

Le docteur Éric Goyer, directeur de santé publique des Laurentides, invite la population à se faire vacciner contre la grippe afin de se protéger et de protéger les proches. La campagne de vaccination contre la grippe débutera le 1^{er} novembre prochain, dans la région des Laurentides.

Pour la saison 2019-2020 et à la lumière des recommandations des experts de l'Institut national de santé publique du Québec (INSPQ), le programme de vaccination se concentre sur les clientèles les plus à risque de développer les complications de la grippe.

La vaccination est recommandée et

offerte gratuitement aux personnes qui ont plus de risque de présenter des complications:

- les enfants de 6 mois à 17 ans atteints de certaines maladies chroniques (le diabète, un système immunitaire affaibli, une maladie du cœur ou des reins);
- les femmes enceintes aux 2^e et 3^e trimestres de leur grossesse;
- les adultes ayant certaines maladies chroniques (incluant les femmes enceintes, quel que soit le stade de leur grossesse);
- les personnes âgées de 75 ans et plus.

Afin de diminuer les risques de contamination, la vaccination est aussi offerte

gratuitement:

- aux proches qui habitent sous le même toit qu'un enfant de moins de 6 mois ou qu'une personne à risque élevé d'hospitalisation ou de décès ainsi qu'à leurs aidants naturels;
- aux travailleurs de la santé.

La vaccination est également gratuite pour les personnes suivantes, qui en feraient la demande:

- les enfants de 6 à 23 mois en bonne santé;
- les personnes âgées de 60 à 74 ans en bonne santé.

Le vaccin contre le pneumocoque est aussi disponible pour les personnes de 65

ans et plus qui ne l'ont jamais reçu et pour les personnes souffrant de maladies chroniques.

Prise de rendez-vous obligatoire pour certains territoires

Pour les secteurs Lac-des-Deux-Montagnes et Thérèse-De Blainville, vous devez prendre votre rendez-vous:

- en ligne: www.clicsante.ca
- par téléphone au 1 888 664-2555

Pour trouver une clinique de vaccination contre la grippe, visitez le site Internet du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides au www.santelaurentides.gouv.qc.ca.

**FONDATION SOLEIL DU CENTRE
D'ACCUEIL SAINT-BENOÎT**

La Fondation Soleil du Centre d'accueil Saint-Benoît tiendra son brunch annuel le dimanche 3 novembre, de 11h à 13h, à la Cabane Lalande, au 862, montée Laurin, à Saint-Eustache. Les fonds recueillis lors de cet événement permettent à la Fondation d'apporter aux résidents du centre certains plaisirs et services qu'ils ne pourraient recevoir autrement. Le coût des billets est de 25 \$ pour les adultes; 15 \$ pour les résidents et les enfants de 6 à 12 ans; gratuit pour les enfants de 0 à 5 ans. Billets disponibles auprès de Jocelyne Lapierre, 450 314-1850, Thérèse Désormeaux, 450 479-6910, et à l'entrée la journée même.

CIME, site Internet

La Fondation médicale fait don de deux nouveaux défibrillateurs aux églises de Lantier et St-Donat

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/258915/la-fondation-medicale-fait-don-de-deux-nouveaux-defibrillateurs-aux-eglises-de-lantier-et-st-donat>

CFLO, site Internet

Le Café Bistro du Centre d'hébergement Sainte-Anne ferme ses portes

http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/site_cafe_bistro_fermeture_-_site_cafe_bistro_fermeture_-_mp3

La campagne de vaccination contre la grippe débute le 1er novembre

http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/site_officiel_grippe_-_site_officiel_grippe_-_mp3

Nous.TV, site Internet

Le CISSS des Laurentides préoccupé par le phénomène du vapotage

<https://nous.tv/fr/node/214421>